





# Movimiento obrero

## O. en Dulce Unidos

Continúa intensificándose el boicot aplicado a la firma Carlos Colombo.

Dicho burgués ha intentado sobornar a huelguistas que se mantienen fieles, con algunos pesos más, para que formen a sacarlo de apuro, pues según informes que tenemos han sido inutilizadas varias partidas de caramelos por su mala elaboración.

Los compañeros han contestado como se merecía. No volverán a la casa hasta que Colombo no arregle con el sindicato. Tendrán que volver todos los compañeros y compañeros y ser reconocidas las condiciones exigidas.

Con un empujón más llegaremos al final de la guerra. Mientras tanto: ¡Duro y por duro!

Compañeros huelguistas y simpatizantes: Mantened constante relación con este periódico; acudid a nuestra secretaría, pues tenemos mucho trabajo que desarrollar a favor del boicot a "La Perfección".

Compañeros pasteleros: No trabajéis con productos de esta casa.

Boicot y guerra a los productos de Carlos Colombo.

EL COMITÉ PRO BOICOT

## HUELGAS

### UNION CHAUFFEURS

Huelga en los Omnibus del Plata y en los taxis "Blancos y Colorados", Jean Jaurés 881.

Debemos dar la voz de alerta a los trabajadores del volante con la declaración de estos conflictos, que son debidos única y exclusivamente a la provocación patronal.

En los Omnibus del Plata, cuyo recorrido es de Chacarita a Plaza Once, por F. La Croze, Rivera, Córdoba y Pueyrredón, los camaradas chauffeurs hicieron abandono del trabajo en solidaridad con los compañeros guardas, a los que el burgués quería tratar de manera insolente y despectiva.

Los compañeros huelguistas son molestados constantemente hasta en sus domicilios, lo que demuestra el incondicional apoyo que la policía presta al capital.

En los taxis "Blancos y Colorados" la provocación patronal es igualmente sugerente, puesto que cobrando ya la comisión del 30 por ciento desde sus comienzos, el día 16 cerró las puertas del garage diciendo a los camaradas chauffeurs que el que quisiese trabajar debía hacerlo al 25 por ciento y exigiendo como mínimo de diario para cada turno treinta pesos, además de hacer una completa selección del personal.

Los camaradas chauffeurs no pueden aceptar semejantes humillaciones, porque esa selección equivale a que aquellos compañeros activos que no aceptan ni toleran injusticias sean perseguidos constantemente.

La exigencia de treinta pesos diarios, ¿puede aceptarla algún trabajador digno? Nuestro trabajo en la calle no depende, en parte, de la suerte?

¿Puede acaso el chauffeur obligar al público a que lo ocupe? ¿Cómo puede nadie comprometerse a la entrega de una cantidad fija y crecida al además de los muchos miles de vehículos que existen, hay otra infinidad de causas por las que el chauffeur no puede humanamente, aunque quisiera, llegar a la mayor parte de los días a esa suma?

Vemos en todo esto una sola cosa: la declaración de guerra del patronaje organizador contra los trabajadores que, no sólo exigen respeto y consideración, sino también respeto al semejante.

Pasaron los tiempos de la esclavitud y no pueden los que viven en el siglo XX llevar la existencia en peores condiciones morales y materiales que los trabajadores de la Edad Media.

Lo que nos resta hacer, camaradas, ante tras filas en la Unión Chauffeurs, para así prestar el apoyo y calor debidos con objeto de que nuestras justísimas y humanas peticiones sean reconocidas.

A la fuerza que no admite razones, hay que responder también con la fuerza. Y la nuestra, la de los trabajadores, radica en la solidaridad que deben prestarse todos los oprimidos.

Que nadie traelone ni en estos ni en cualquier movimiento que declaren los trabajadores. No queremos ser enemigos de nuestros hermanos, mas si ellos se viden incondicionalmente al capital, tendremos que caer sobre ellos con más energía que contra los explotadores, porque su condición de explotados debe colocarnos al lado de los que sufren la tiranía del patrón.

¡Animo, que en la lucha entablada no puede darselo marcha atrás.

LA COMISION

NOTA. — Los números de los "Blancos y Colorados" son: 244 — 219 — 223 — 211 — 215 — 230 — 10779 — 240 — 5206 — 5208 — 222 — 245 y 5187, que guardan en Jean Jaurés 881; 5091 — 10560 — 625 — 265 — 208 — 10389 y 9613, en Córdoba 3266; 1777 — 1886 — 1258 — 3792 y 4271, en Ayacucho 856-129 — 7110 — 8241 — 8294 — 4990 — 5619 — 8450 y 6426, en Salguero 855 (Cooperativa); 1178 — 4829 y 707, en San José 1065.

Recomendamos al 625.

Trabajadores: leed y difundid LA PROTESTA

## EXPENDEDORES DE NAFTA

Jamarrados chauffeurs y trabajadores todos

De nuevo nos dirigimos a vosotros en demanda de solidaridad; no es sólo esta vez, saber visto es vosotros los animos decaídos al presa de amilanamiento, no; Es con el objeto de recordarlo nuevamente. Nosotro estamos hoy donde estamos ayer y no cedéremos un instante al enemigo, cedamos o triunfemos. La propaganda pro boicot contra Padilla Ltda. y todos sus productos, como igualmente contra los aparatos expendedores de la nafta fiscal (azul y blanco) la llevamos a cabo, a medida de nuestras fuerzas morales y materiales. Guerra contra la firma Padilla Ltda. ya sea en la nafta o en los alcoholés. Guerra a los aparatos azul y blanco, letra R.

EL SECRETARIO

OBRREROS SOMBREREROS

Este sindicato ha boicoteado el establecimiento del ramo que a continuación se expresan, por ocupar crumirios: José Mariano, Las Piedras 47 (San Martín); Bonino Hnos, Cabildo 2330; César Baldoni, Gibraltar 446; José Eufonio, Núñez 2507, y McCall, Congreso 2204.

LA COMISION

O. MOBAISTAS Y A.

Conflictos en las casas Simón Nájera, Patricios 736, y Castagnino, Avda. La Plata N.º 432.

A pesar de haber transcurrido 15 días desde que se iniciaron estos conflictos, no ha desertado ninguno de los compañeros en huelga, y esto les constituye a los explotadores, que viendo la unión que hay entre los compañeros en huelga, buscan por todos los medios de engañar a otros trabajadores del gremio para que traicionen estos movimientos.

Pero los compañeros en huelga no se desucidan y les desbaratan todos los planes y artimañas que ponen en práctica los explotadores. Y siguen con el entusiasmo del primer día, hasta que la lucha se ve coronada por el triunfo de sus esfuerzos.

Compañeros: Firmes en la brega, hasta doblar la testarudez de estos insaciables explotadores.

Solidaridad, trabajadores; que ninguno que se precie de conciente vaya a traicionar estas huelgas.

LA COMISION

## L. Y I. BRONOS DE AUTOS

Gran Garage, Pavón y Mitre, Avellaneda

El burgués que explota este garage, valiéndose de artimañas, ha despedido a un compañero lavador, desconociendo de hecho nuestro sindicato. Pues así lo manifestó oficialmente en el establecimiento reclamaciones al respecto.

Ahora bien: como para tal fin el burgués utilizó el resto del personal que trabaja en el garage, el cual le sirve en forma incondicional, prestándose deliberadamente a tales manobras, nuestro sindicato exige:

- 1. Reposición del compañero despedido, previo pago de los jornales perdidos.
- 2. Cambio del resto del personal, por las razones arriba apuntadas.

Solidaridad, compañeros.

Mantenemos los siguientes conflictos:

Garage "Castro Barros", Castro Barros 69. Este burgués conerá a todo el personal, por otra causa se le sigue un riguroso boicot.

Garage "Montes de Oca", Montes de Oca 1202. En este garage se plantea el conflicto a causa de un chauffeur, coche No. 5528, que cargó nafta en los surtidores de Padilla. En él carecean los siguientes lavadores: Gervasio Barrera, M. Barrera y Osorio Martínez, y los chauffeurs coches Nos. 52, 8702, 1055, 7223, 5431, 901, 10733, 2323, 7200, 4540, 8278, 3666, 3937, 9330, 2209, 8633, 7185.

Garage "El Arsenal", Brasil 2331, Ideas "Urquiza", Gral. Urquiza 542. En este último los compañeros chauffeurs han hecho huelga común con los lavadores, abandonando el trabajo.

Quedan cinco o seis coches, cuyos números daremos luego, para que los trabajadores los tengan en cuenta.

LA COMISION

## OBRREROS HERRADEROS

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros que este sindicato sostiene conflictos con las siguientes casas: El Vaso, Anchovis 85; Negri, Venezuela Villafra 548; Marqués Vicentini, Carlos Pellegrini 548.

Nadie debe ir a trabajar a la herrería de estos tiburones.

EL SECRETARIO

## ACEITEROS UNIDOS

Prosiguen los conflictos que venimos sosteniendo con las casas: Cia. General de Aceites, Av. de Mayo 685, Itala 760, y Julio Gulman y Cia., Rondeau 1732.

Por lo tanto pedimos a todos los trabajadores organizados, especialmente a los camaradas del volante, se abstengan de consumir los productos que a continuación mencionamos: Aceites y grasas lubricantes; Anticorrosivos (non carbón); Fluidos; Viscosgen, Sterling, Flakes y Penall.

LA COMISION

## CONVOCATORIAS

### O. MOBAISTAS Y A.

Se cita a los compañeros en huelga de las casas Simón Nájera, Castagnino y a todos los compañeros de afinidad, a la reunión que realizaremos el viernes 23, en Bartolo

mité Mitre 3270, para comunicarle asuntos de vital importancia.

Compañeros: es necesario que de una vez por todas se termine la apatía e indiferencia por estos llamados que venimos haciendo continuamente.

Por nuestra organización, por nuestra dignidad, es imprescindible que a esta reunión concurren todos los que con amor luchan por nuestra causa.

LA COMISION

## A. "ARTE Y CULTURA"

Avisa a los compañeros que tengan talonarios de rifas de esta institución, que han entregado de ella el jueves 22 del corriente. Los camaradas componentes de este Ateneo quedan invitados a la reunión que se efectuará hoy Jueves, a las 20.30.

EL SECRETARIO

NOTA. — Todos aquellos compañeros que quieran organizar cursos de sus gremios por este radio, queda nuestro local a disposición de los que lo soliciten. Pedir llaves en el mismo, Avellano Díaz 776.

## COMITE PRO ESCUELA SANTOS CERVONI

Quedan citados los compañeros de la comisión para el viernes 23, a las 20 horas, a fin de hacer el balance de la función del día 17, para su pronta publicación.

Se ruega a los compañeros que tengan listas de la Escuela, se sirvan devolverlas a la brevedad posible, en el estado que se encuentren, para el balance general.

Asuntos varios. — Dado que hay asuntos importantes que tratar, se pide a los compañeros puntual asistencia.

EL SECRETARIO

## CARPINTEROS, EBANISTAS, A Y A.

A los camaradas delegados de Talleres.

La C. A. invita a los compañeros delegados de Talleres a la reunión especial que se efectuará en el local Bm. Mitre 3270, el sábado 24, a las 16.30 horas, en donde varios camaradas designados especialmente darán una importante conferencia sobre diferentes temas de organización obrera, a la vez que se tomarán otras resoluciones tan importantes, por lo que se requiere la presencia de todos. El que así no lo haga, se hará responsable de lo que en su contra se resuelva. Este llamado se hace extensivo a los camaradas organizados que quieran interesarse por la organización obrera.

EL SECRETARIO

## O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Se requiere la presencia del compañero Quevedo el Jueves a las 21.30, en la Secretaría de este Comité.

## UNION LIBERTARIA HLENICA SUDAMERICANA

Llamado único

Se cita a los compañeros y simpatizantes de esta iniciativa a que concurrirán a la reunión que se realizará el sábado 24, a las 21 horas, en el local Bm. Mitre 3270, a fin de discutir y dilucidar diversos asuntos pendientes y que son de sumo interés para la propaganda. Ya es hora de conocernos con los hechos, que de palabras estamos hartos. Sean puntuales.

LA COMISION

## OBRREROS PANADEROS (COMITE DE RELACIONES)

Se llama por última vez a los compañeros revisadores de cuentas para que vengan a revisar los balances de noviembre y diciembre. Deben venir antes de la próxima asamblea, o a caso contrario deben hacerse cargo de las protestas que surjan en la misma.

EL SECRETARIO

Al gremio de Obreros Panaderos de la Capital, Avellaneda, Lanús, Morón y a todos los pueblos a donde pueda alcanzar esta declaración.

Ha llegado a conocimiento de este Comité que individuos de una inmundicia absoluta han ido a carnear a varias poblaciones circunvecinas, y cuando los compañeros de dichas localidades se le han acercado a pedir las explicaciones por su obra indigna, se han reído diciendo que el secretario de tal gremio es un animal.

Se invita a todos, socios y no socios, a la asamblea general que realizaremos el sábado 24, a las 9 horas, en B. Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día:

Acta anterior y balance; Colización a la A. I. T.; Informe del Comité de Agitación y Reorganización; Asuntos Varios.

Tratemos la mejor forma de arrancar nuevamente a los burgueses lo que por justicia nos pertenece.

EL C. DE RELACIONES

## O. DEL PUERTO DE LA CAPITAL

A los carboneros y trabajadores de la maderera.

Se les invita a la reunión que tendrá lugar el viernes 23, a las 20 horas, para tratar sobre la mejor forma de organizar a los trabajadores ocupados en esas actividades portuarias. Este llamado se hace extensivo a los trabajadores todos de la ribera.

LA COMISION

## A. A. "PENSAMIENTO Y LIBERTAD"

(Tandil)

Esta agrupación invita a todos los anarquistas y simpatizantes a la reunión que tendrá lugar el domingo 25, a las 15 horas.

Esperamos que todos los compañeros concurren, por haber asuntos muy urgentes e interesantes que se refieren al núcleo de los clamorosos enemigos de la FORA y de LA PROTESTA, como también el movimiento internacional anarquista, y para tratar el hay o no necesidad de dar un ciclo de conferencias públicas.

No durmamos, compañeros. Es un deber de todo anarquista luchar y no descansar demasiado.

LA AGRUPACION

## R. DE PAN Y D. DE PANADERIAS

Quedan invitados los compañeros de afinidad a la reunión que tendrá lugar el Jueves 22, a las 20.30 en B. Mitre 3270. Se pide que los compañeros no falten.

Se invita a los compañeros simpatizantes: Sánchez de Lanús, A. Pereyro, J. Rodríguez, J. Marc y M. Brella.

LA COMISION

unión en conjunto, por asuntos de vital importancia. La reunión tendrá lugar el Jueves 22, a las 21 horas, en B. Mitre 3270.

LA AGRUPACION

## PINTORES UNIDOS

Se invita a los camaradas a la reunión que se realizará el Jueves 22, a las 18 horas, en el local Bm. Mitre 3270.

Como hay muchos asuntos que tratar, nadie debe faltar.

LA COMISION

## NOTAS VARIAS

### A. ANARQUISTA "LA CAMPANA" (Córdoba)

Habiéndose constituido en esta ciudad una agrupación de propaganda con el título que encabeza estas líneas, deseamos estrechar relaciones con todas las Instituciones que estén de acuerdo con la orientación revolucionaria y anarquista que sustentan la FORA y LA PROTESTA.

También pedimos a todas las Instituciones que editen periódicos, folletos y demás materiales de propaganda, nos envíen para su distribución.

Correspondencia a nombre de Domingo Graciano, Valores a Vicente Alessandri, calle Rosario de Santa Fe 527 (Córdoba).

EL SECRETARIO

## AVISO

Por razones de propaganda, deseo comunicarme con el compañero R. P. Pintor, Alejandro, F. C. C. A.

Camarada conocido y de absoluta responsabilidad, aceptaría el cargo de cobrador de una o varias sociedades obreras, por estar impedito para otra clase de trabajo, a causa de invalidez. Por datos en este diario.

## Grupo de propaganda anticaravaleca (Pitheyro)

Esta agrupación llama a todos sus componentes, como así a aquellos compañeros que se interesen por esta propaganda, a la reunión que se celebrará el Jueves 22, a las 20 horas, en Rivadavia 75, para disponer del material, que ya está listo.

Llamamos la atención de aquellos compañeros e instituciones que quieran cooperar moralmente, para que lo hagan a la brevedad posible. Aquellas instituciones que quieran material de esta clase, envíen los pedidos para ser atendidos a tiempo. Diríjase a José M. Rodríguez, Rivadavia 75, Pitheyro.

LA AGRUPACION

## OBRREROS PANADEROS (COMITE DE RELACIONES)

Se llama por última vez a los compañeros revisadores de cuentas para que vengan a revisar los balances de noviembre y diciembre. Deben venir antes de la próxima asamblea, o a caso contrario deben hacerse cargo de las protestas que surjan en la misma.

EL SECRETARIO

Al gremio de Obreros Panaderos de la Capital, Avellaneda, Lanús, Morón y a todos los pueblos a donde pueda alcanzar esta declaración.

Ha llegado a conocimiento de este Comité que individuos de una inmundicia absoluta han ido a carnear a varias poblaciones circunvecinas, y cuando los compañeros de dichas localidades se le han acercado a pedir las explicaciones por su obra indigna, se han reído diciendo que el secretario de tal gremio es un animal.

Se invita a todos, socios y no socios, a la asamblea general que realizaremos el sábado 24, a las 9 horas, en B. Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día:

Acta anterior y balance; Colización a la A. I. T.; Informe del Comité de Agitación y Reorganización; Asuntos Varios.

Tratemos la mejor forma de arrancar nuevamente a los burgueses lo que por justicia nos pertenece.

EL C. DE RELACIONES

## O. DEL PUERTO DE LA CAPITAL

A los carboneros y trabajadores de la maderera.

Se les invita a la reunión que tendrá lugar el viernes 23, a las 20 horas, para tratar sobre la mejor forma de organizar a los trabajadores ocupados en esas actividades portuarias. Este llamado se hace extensivo a los trabajadores todos de la ribera.

LA COMISION

## A. A. "PENSAMIENTO Y LIBERTAD"

(Tandil)

Esta agrupación invita a todos los anarquistas y simpatizantes a la reunión que tendrá lugar el domingo 25, a las 15 horas.

Esperamos que todos los compañeros concurren, por haber asuntos muy urgentes e interesantes que se refieren al núcleo de los clamorosos enemigos de la FORA y de LA PROTESTA, como también el movimiento internacional anarquista, y para tratar el hay o no necesidad de dar un ciclo de conferencias públicas.

No durmamos, compañeros. Es un deber de todo anarquista luchar y no descansar demasiado.

LA AGRUPACION

## R. DE PAN Y D. DE PANADERIAS

Quedan invitados los compañeros de afinidad a la reunión que tendrá lugar el Jueves 22, a las 20.30 en B. Mitre 3270. Se pide que los compañeros no falten.

Se invita a los compañeros simpatizantes: Sánchez de Lanús, A. Pereyro, J. Rodríguez, J. Marc y M. Brella.

LA COMISION

## A. ANARQUISTA PRO BIBLIOTECA DE VILLA CRESCO

Se cita a los componentes de esta agrupación y a los componentes del Ateneo Republicano de Villa Crespo, para una re-



## Obras completas de Miguel Bakunin

Acaba de editarse el primer tomo

La Editorial LA PROTESTA ha puesto en circulación el primer tomo de las obras completas de Bakunin, cuya edición ha venido anunciándose.

Este primer volumen consta de 336 páginas en 8º, impreso con esmero.

Se titula:

## LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA.

Traducción de Diego Abad de Santillán y prólogo de Max Nettlau.

Contiene los siguientes capítulos: Cartas a un francés sobre la crisis actual (1870).

La situación política de Francia (Marzo-Mayo), la quincena de octubre de 1870. El despertar de los pueblos (fragmento). Cartas a Esquivel (alrededores de Marsella, 20 de octubre de 1870).

Precio: \$ 1.50. Por cantidades: 25 ojo de descuento.

(d)

## LIBROS Y FOLLETOS

Anatole France — Páginas escogidas de la vida literaria . . . \$ 1.—

F. P. della Gattina. — Las Memorias de Juras . . . \$ 1.—

Miguel Bakunin — Dios y el Estado . . . \$ 1.—

Bakunin — Tres conferencias . . . \$ 0.30

## S. OFICIOS VARIOS (Orán)

Ponemos en conocimiento de las organizaciones adheridas a la FORA y a los trabajadores que están de acuerdo con nuestros balances, la FORA y LA PROTESTA, que ha quedado reorganizado en esta localidad el sindicato del epígrafe, el que abrió a la F. O. Provincial Salteña y por ende a la Regional. Como aquí carecemos de propaganda y las necesidades son muchas, encarecemos a los compañeros e instituciones nos remitan el mayor número posible de manifiestos, periódicos y folletos para repartir gratis.

Provisoriamente la correspondencia diríjase a nombre de Juan Oviedo, para entregar a Oficios Varios.

## O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Se recomienda a los sindicatos y agrupaciones adheridas que pesen balances de 1º y 2º semestre del año 1923, de este Comité, nos remitan a nuestra secretaría, para mayor constatación de la memoria que presentará el delegado de la FORA al Congreso de la A. I. T., próximo a realizarse en Amsterdam.

EL SECRETARIO

## FUNCIONES Y CONFERENCIAS

### PINTORES UNIDOS (Adherida a la F. O. E. A.)

Función y conferencia, a beneficio de la caja social, el domingo 25, a las 15 horas, en el espacio local B. Mitre 3270.

Preparó su desinteresado concurso el cuadro filodramático del Ateneo O. Cultural de Boca y Barracas, que llevará a escena la chispeante obra en 1 acto, de Roberto Bracco, "Uno de los Honestos". Conferencia por el compañero Helios; declaración de poesías por la niña Zelanda Coporaletti; presentación de la comedia en 1 acto, "Las dos joyas de la casa"; declaración de poesías.

Entrada voluntaria. Todo pintor debe concurrir con su familia a esta fiesta. Cooperar a su mejor éxito es deber de compañerismo.

ATENE "ARTE Y CULTURA"

Este Ateneo, consecuente con su labor de difusión del ideal anarquista, realizará el sábado 24 del cte. una gran conferencia pública en el local de Estados Unidos 3545, a las 21 horas. Hablarán los camaradas Garmelo y Frada, sobre "Problemas Sociales", Mourrás, sobre "La inutilidad del parlamento", y otros oradores sobre diferentes temas.

El deber de todo trabajador concurrir a este acto.

EL SECRETARIO

## F. O. DE S. FERROVIARIOS (Comité Representativo)

Este Comité, teniendo en cuenta la imperiosa necesidad de difundir las nuevas concepciones revolucionarias entre el proletariado ferroviario, y habiendo varios compañeros dispuestos a distribuir propaganda impresa en diferentes líneas, solicita de agrupaciones, sindicatos y compañeros material de esta clase para ser circulado.

Solicitamos a la vez se pongan en relación con este Comité aquellas entidades que en su respectiva localidad puedan hacer algo en el sentido de interesar a los obreros del riel por su organización.

EL SECRETARIO